

Leute & Köpfe



Seit 01. Februar 2002 ist Herr **Dipl.-Ing. Dr. Klaus Offner** bei der Baxter AG in Wien als Controller in der Direktion Materials Management & Facility Engineering (Vice President: DI Dr. Helmut Egger) tätig. Der Aufgabenbereich liegt u.a. in der Steuerung der Kostenentwicklung, dem Aufzeigen von Einsparpotenzialen und der Organisationsentwicklung.

Zuvor war Klaus Offner Assistent am Institut für Wirtschafts- und Betriebswissenschaften der TU Graz, Arbeitsgruppe Industriebetriebslehre & Innovationsforschung mit dem Schwerpunkt betriebliches Energiemanagement.

Durch die Übernahme der Regionalkreisleitung in Wien bleibt Klaus Offner weiterhin in engem Kontakt mit dem WING und dem Redaktionsteam.

Seit 1. Oktober 2002 ist Herr **Dipl.-Ing. Dr. Robert Mischak** als Leiter für Controlling und Betriebliche Organisation in der MERKUR Versicherung Aktiengesellschaft tätig. Sein Beitrag für die als sehr innovativ und dynamisch bekannte „MERKUR Gesundheits-Versicherung“, die insbesondere die klassische Krankenversicherung als „Gesundheitsvorsorge“ versteht, wird einerseits in der Weiterentwicklung des Controlling-Systems sowie andererseits in einer stetigen Optimierung der Geschäftsprozesse liegen.

Nach Absolvierung seines Studiums an der TU Graz hat er sich in den Bereichen Public Health und NPO-Controlling weitergebildet. Begonnen hat er seine berufliche Laufbahn als Assistent am Ludwig-Boltzmann-Institut für Epidemiologie und Gesundheitssystemforschung an der Karl-Franzens-Universität Graz, wo er im Projekt leistungsorientierte Krankenanstaltenfinanzierung (LKF) beschäftigt war. Später wechselte er in die Finanzdirektion der Steiermärkischen Krankenanstaltengesellschaft m.b.H. (KAGes), wo er zuletzt die Stabstelle für Controlling leitete. Naturgemäß ist auch das Thema seiner an der TU Wien verfassten Dissertation „Krankenanstaltenfinanzierung“.



Dr. Werner Adelberger (44) ist seit 1. Mai 2002 Geschäftsführer der BMW Motoren GmbH in Steyr. Bereits während seines Studiums an der TU Graz arbeitete er mit dem BMW Werk in Steyr zusammen. Im Rahmen seiner Doktorarbeit entwickelte er ein System zur Optimierung des Anlagenbetriebes in der mechanischen Fertigung, das heute noch im Einsatz ist. Nach dem Studium war er mehrere Jahre als selbständiger Industrieberater unter anderem für BMW tätig. Im Jahr 1988 wechselte Dr. Adelberger zu BMW. Erste Station war die BMW Motoren GmbH in Steyr, wo er für Vorplanung und Engineering verantwortlich zeichnete. 1991 übernahm er das Controlling und die Betriebswirtschaft im Werk Steyr. 1992 kam der Wechsel in die Konzernzentrale nach München, wo er zuletzt das Konzerncontrolling leitete, bevor er 1997 als Finanzchef und Executive Vicepresident of BMW North America in die USA übersiedelte. Seit April 2001 führte Werner Adelberger die Montage und Logistik im BMW Werk Steyr.

Von der Kirche in die Wirtschaft!

Dipl.-Ing. Dr. Michael Schaller (Assistent am IWB - Abteilung für Industriebetriebslehre von 1991-1995) wechselte nach seinem internationalen Einsatz bei den Vereinten Nationen und zuletzt fünfjähriger Tätigkeit als Generalsekretär der Katholischen Aktion Steiermark in die Wirtschaft.

Seit 1. September 2002 baut er den Bereich Unternehmensberatung (cb.consult) in einer Grazer Firma mit Niederlassungen in Wien und Slowenien auf, wobei die Schwerpunkte im Bereich Gründungsberatung für Jungunternehmer, Beratung und Ausbildung im Bereich Kommunalpolitik und Beratung im Themenbereich Nachhaltigkeit liegen.

